

# しだみ東学区通信

Shidami East School district Communication News

◆編集・発行  
志段味東学区連絡協議会  
学区通信編集委員会  
名古屋市守山区大字  
中志段味字宮前 1175-1  
志段味東コミュニティ  
センター内  
TEL&FAX 052-736-4506



大型商業施設コストコの南部に新設された交通広場（藤塚バス停）が発着予定に

## 中志段味地区発着 市バス路線4/2新設へ（市議会審議中）

中志段味地区とJR中央線高蔵寺駅を結ぶ新規市バス路線運行に関する議案（予算案）が、開会中の名古屋市議会2月定例会で審議されています。議案が可決されれば4月2日運行開始予定で、通勤・通学の時間帯をカバーするダイヤとなっていることから、この地域の利便性向上が期待されます。

関係者によれば、藤塚（コストコ南側）、中志段味、雨池、西原、東原、南原、大久手池、大久手池東、志段味大塚古墳、所下（ところげ）、東谷橋、高蔵寺の間（双方向）の路線を、朝6～8時台と、夜17～21時台で運行する予定

で、将来的には昼間時間帯へ拡充できるとしています。

中志段味地区における公共交通機関の拡充については、同じ名古屋市民でありながら地下鉄の恩恵がないばかりか市バスの運行についても必ずしも地域事情に合致しているとは言えず「陸の孤島」と指摘する声もありました。鎌倉会長は「これまでも自治会や各種団体から要望が出されてきた。今回、守山区公職者会のバックアップもあり予算計上されたものと認識している。朝夕の通勤・通学時間帯を運行するダイヤになると聞いており、地域巡回バスを補完す

る形になればありがたい」と述べ、3月22日閉会予定の市議会での審議を見守りたいとしました。

また、志段味中学校が過大規模校となることから新たな中学校整備に関する予算案も審議中で、人口急増の志段味地区のまちづくりが市議会でも注目されています。



## まちづくり懇談会継続実施へ

中志段味特定土地区画整理事業における再建計画案が昨年12月に確定したことを受け、学区連絡協議会は今後もまちづくりにおける様々な課題が予見されることを踏まえ、学区主催のまちづくり懇談会を継続して実施していくこととしました。

とりわけ雨水・排水整備における地域間格差の問題や、狭あい道路における防火対策、ごみの収集問題や通学路の安全対策など、すぐにでも解決しなければならない大きな課題となっています。長期にわたる再建計画です。事業推進のための整備も必要ですが、継続地区、除外地区を問わず、中志段味の子どもの生活環境を一刻も早く改善することが最優先に求められます。



昨年10月24日に開催された第2回まちづくり懇談会の様子



## 上志段味地区に新中学校整備！！

### 通学区域の変更や校名選定など協議へ！

志段味中学校が31学級以上の過大模校となる見込みのため、2026年に新たな中学校を開校するとして予算案が市議会で審議されています。計画では上志段味地区の区画整理事業地区内（市バス新設路線図参照）に整備予定で、予算が可決されれば今後新中学校建設準備委員会（仮称）が設置され、地域の意見を参考に整備が進められます。

課題は通学区域の変更です。中志段味地区の区画整理事業におけるまちづくりが停滞しているため、本来の中学校区における小学校通学区域が複雑（学区が異なる自治会からの通学）になっており、志段味東小学校を卒業する児童が別々の中学校に通うこととなります。また、それに伴う学校名の考え方も論点の一つとなりそうです。

## まちかどインタビュー vol.2

### 名古屋国際学園 入学開発部長 エリック・オルソン キクチ 様

今回のインタビューは、中志段味南部の高台に位置する名古屋国際学園・名古屋インターナショナルスクールにお勤めのエリックさん。とても気さくでユーモアあふれるお人柄、清掃など自治会行事にも積極的に参加していただいています。日本語がとてもお上手で、日本語文章も原文のまま掲載させていただきました。



#### ①出身地はどちらですか、また家族構成を教えてください。

—私は米国のミネソタ州、ミネアポリスで生まれ育ちました。名古屋出身の妻にミネソタで出会いました。中志段味育ちの子供二人は今、ニューヨークに住んでいます！

#### ②日本に来られて何年になりますか、名古屋国際学園ではどのようなお仕事をしていますか。

—日本に30年以上住んでいます。名古屋国際学園の渉外開発室室長、そして入学担当の仕事をしています。英語教育を必要とする子供たちとその家族のための学校の見学と入学の説明や審査の仕事をしています。特にうちの学校コミュニティを知らない、または日本での仕事をするために名古屋に来ることを考える親たちが、子供たちの教育が不安のため、学校生活や生徒たちが学ぶ環境を、私たちが、海外にいる親たちとオンラインでやり取りして、安心して名古屋に引っ越せるためにお手伝いすることが主な仕事です。

#### ③日本、特に名古屋についての印象をお聞かせください。

—名古屋大好き！名古屋は私のホームタウンです。私は日本語を話すのが好きですし、日本の伝統や習慣を30年経っても発見することが大好きです。私が出会う日本人はいつもとてもフレンドリーで親切です。外国人が訪れるのにとってもいい場所です。世界中からやってくるNISの学校の生徒や家族はいつもとても良い思い出を持って名古屋を離れます。

#### ④お仕事を通じて地域住民に伝えたいことがあればお聞かせください。

—近所の皆さんには、私たちの学校に通う生徒たちとそれが名古屋の国際化にとってどれほど重要であるかを理解していただいていると思いますが、もしかしたらあまり伝わっていないのかもしれない。30カ国以上の学生がおり、英語圏以外にも合計24の母国語があります。毎日がとても楽しい場所です。しかし、学校周辺の交通渋滞に心からお詫言申し上げます。三重県、岐阜県や愛知県の遠くから子供を連れてくる親もいるので、たくさんの方がキャンパスにやってくるのは避けられません。地元の人に許してもらいたいです。

#### ⑤最後に好きな食べ物はなんですか

—私は甘い食べ物が大好きです！白こしあんが大好きです！納豆を除いて、ほとんどすべての日本食が大好きです。

## ■各種団体の紹介コーナー その4 (志段味東学区老人会連合会)

### 「100歳時代に向け健康維持と地域との共生を!!」

日ごろは、老人クラブに対しご理解とご支援を賜り有難うございます。

志段味東学区は今年度から3クラブとなり活動をしています。しかし新型コロナウイルスの影響により予定諸行事を中止せざるを得ない状況ですが、高齢者は生活リズム・健康維持には適切な運動が大切であり厳しい制約の中で可能な範囲で老人クラブスローガン「健康・友愛・奉仕」の基に散策・清掃活動・グラウンドゴルフ等を実施しています。



今後も健康で地域活動の一助となる活動をしていきたいと思っておりますので、ご理解とご高配のほど宜しくお願い致します。 志段味東学区老人会連合会 代表 西川奉嘉

## 学区再編など尽力—5人の区政協力委員が退任

任期満了に伴い、3月末で5人の区政協力委員が退任されます。コロナ禍での1期2年、通常とは異なる対応にご苦勞もあつたと思ひます。また、昨年は学区の再編(分割)による組織体制や規約等の見直しに精力的にご協力いただきました。各地域に戻られましても、引き続き志段味地区のまちづくりにご支援とご協力を賜りますよう、よろしくお願ひ申し上げます。

中志段味	東部自治会	川本 正明
中志段味	西部自治会	飯沼 邦男
中志段味	第一自治会	古賀 隆幸
諏訪の原	中部自治会	白田 利男
長根吉田洞	南部自治会	近藤 貴律

※敬称略順不同

### 編集後記

コロナ禍の中、市バス路線の新設や新たな中学校整備の情報は久しぶりに明るいニュースとなりました▼全国でも珍しい「多子・高齢化現象」が続く志段味地区、マイホームを購入した子育て世代の人口増加は、この地域の発展はもちろんのこと、名古屋市の財政を確実に潤す地域となっています。赤字路線を抱える市バス事業にとっても、収益性のある新規路線は魅力です▼気になるのは中志段味地区のまちづくりです。吉根、下志段味、上志段味が順調に発展していく一方で、事業の収支悪化を理由に事業縮小を柱とした再建計画案が昨年12月、組合総会で承認されました。区画整理対象区域を大幅に削減し、中志段味地区を継続地区と除外地区に二分する内容です。地域住民同士の分断を招くことが懸念されます▼継続開催することとなった学区主催のまちづくり懇談会、今後のまちづくりにおける地域住民の切なる声を集約するための最終機関になるのかもしれない (Y.K)